



Fútbol joven

En asamblea de los representantes de clubes profesionales de fútbol, la Anfp ha anunciado que sólo puede financiar el 50% de las actividades del fútbol joven, y el resto debe ser costado por los clubes. Conspira en el desarrollo de ello nuestra larga y angosta faja de tierra; traslados, hotelería y organizadores tienen un costo; nuestros jóvenes necesitan competir, jugar, que es la clave para tener seleccionados para que salgan mañana a competir de igual a igual, a lo menos en Sudamérica. El deporte entrega a los jóvenes: valores sociales, habilidades, integración, inclusión social, igualdad de género y capacitación. Cabe aquí la intervención de la comisión de deportes de la Cámara. La ONU reconoce al deporte como instrumento de bajo costo que tiene gran marca en los bríos humanitarios, de desarrollo y de afianzamiento de la paz.

JUAN DE DIOS VIDELA CARO

Nuevo ministerio

La primerísima obligación esencial e irrenunciable del Estado, y que antecede a todas las demás, es el mantenimiento del orden y la seguridad pública. La idea de Estado reposa, en último término, en el imperativo del orden y la seguridad. Por tal razón, el ministro del Interior y Seguridad Pública, encargado de tal función, era el más importante del gabinete y pasaba a ser tratado como vicepresidente cuando el Presidente de la República se ausentaba del país. Dado que dicha función pasará al nuevo Ministerio de Seguridad Pública, el ministro encargado de esa cartera pasaría a ser el más importante del gabinete.

ADOLFO PAÚL LATORRE

Pesimismo ideológico

Los empresarios fuimos acusados de "pesimismo ideológico" por parte del Presidente Boric. La razón de sus dichos apunta a la baja inversión y los magros resultados económicos del país. Sin embargo, la desafiante realidad del país (inversión privada en retroceso, un clima de negocios cargado de incertidumbre y una confianza empresarial debilitada) no es fruto del azar, sino refleja un ambiente que desincentiva el crecimiento. Para que nuestra economía avance, es imprescindible crear condiciones que fomenten la inversión y el desarrollo. ¿Qué significa esto en la

práctica? Estabilidad en las reglas del juego, menos burocracia, incentivos claros para la inversión productiva y una gestión gubernamental que dialogue con todos los sectores de la economía, en lugar de generar divisiones. El verdadero progreso se logra reconociendo las propias falencias y corrigiendo el camino. El cojo que culpa al empujador, nunca llega lejos. Si el gobierno no mejora su acción, no analiza lo que hace mal y no emienda su rumbo, será difícil avanzar hacia un futuro económico más sólido y equitativo para todos.

SERGIO BARROS

Acoso transversal

Nos hemos visto conmocionados por denuncias de acoso y de vez en cuando por violencia doméstica. Sin embargo, los hechos pueden ocultar realidades. El acoso sexual es un fenómeno transversal que afecta a hombres y mujeres, aunque las cifras son menores en el caso de los hombres. Las mujeres son las que más denuncian violencia sexual, pero también afecta a los hombres. Tal vez una cifra del 7% de las denuncias de este tipo podría referirse a los hombres. Lo mismo sucede con el acoso laboral ascendente que se define como una forma de hostigamiento laboral en la que un grupo de trabajadores o un subordinado ejerce presión sobre un superior jerárquico. Y está la violencia doméstica contra los hombres que es más difícil de identificar, pero es una amenaza grave. Es importante aprender a reconocer si se es víctima y averiguar cómo obtener ayuda.

FRANCISCO SEPÚLVEDA

País soñado

Imaginemos, por un momento, un Chile donde las cosas realmente funcionan. Un país donde la justicia no está reservada para unos pocos, donde los hospitales no colapsan por falta de recursos y apoyo, y donde la cultura se potencia con el presupuesto asignado. Un Chile donde Carabineros recibe el respaldo tanto de la ciudadanía como del gobierno, donde se prioriza la promoción de la salud mental y se protege a los niños, niñas y adolescentes, educándolos con responsabilidad sobre salud sexual. Un país donde el Estado no enfoca sus esfuerzos en engordar sus bolsillos ni en crear ministerios innecesarios, sino en cumplir su verdadero propósito: velar por el bienestar de todos y cada uno de los chi-

lenos. Soñemos con un país en el que la ciudadanía exija cuentas al gobierno, recordándole su responsabilidad principal: trabajar por el bien común. Ese Chile es posible, pero, lamentablemente, seguimos lejos de esa realidad. Ese ideal es un sueño distante, alejado de las verdaderas prioridades que enfrentamos como sociedad.

RODRIGO SALINAS ROJAS

Ley corta de Isapres

En momentos que el engendro legal ideado por el Ejecutivo y formado por el Congreso, y cuyo desarrollo empezamos a percibir ahora en diciembre y durante 156 miserables capítulos, me pregunto: ¿Fue la ley corta de Isapres o la cueca larga (de Nicanor Parra) la finalmente aprobada?

GASTÓN OJEDA A.

Tiempo olvidadizo

Como se acercan las elecciones y ya aparecen posibles candidatos presidenciales y congresistas, es válido pensar en el tiempo, aquel que borra la memoria, que es mentiroso porque permite cambiar la realidad pasada, que es una pócima de olvido que se le da a beber a la ciudadanía, que es un catalejo que magnifica lo bueno y minimiza lo malo, que es una cueva de promesas incumplidas, que es un mago que hace desaparecer escándalos financieros y culposos en la maraña burocrática legal, que es un ilusionista que hace cambiar las encuestas y estadísticas en beneficio de quien las emite. Y así, los partidos y los candidatos se aprovechan del tiempo que todo lo borra. Los ciudadanos ocupados en sobrevivir a la delincuencia, al aumento del costo de la vida, a obtener atención médica a proteger a sus hijos de una educación ideológica y de mala calidad, no tienen tiempo para discrepar de los aprovechadores del tiempo y su pócima de olvido, y vuelven a votar por ellos y sus promesas incumplidas.

MARCOS CONCHA VALENCIA

Políticos

Los políticos deberían aprender de una ministra británica que renunció a su cargo por mentir, sin esperar investigación ni nada que lo justifique. Eso habla muy bien de cuando se practica la verdadera democracia y no querer perpetuarse en el cargo o en el poder.

LUIS QUINTANILLA SERRANO